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COMITE DEPARTEMENTAL DE TENNIS DE LA MANCHE 

 

Réunion du Comité Directeur Visio 

Equeurdreville le 14 novembre 2023. 

 

COMPTE RENDU 
 

 
Ouverture de la séance : 19h 15. 
 
Présents : BOUVRY Stéphane, BRISARD Philippe, CHEVEREAU Christine, DAVY Roger, DEVINES Anthony, 
GARCIA Jean, GIARD Céline, LAISNE Fabien, LEBON Nadège, LEFANT Yves LEGENDRE Jacques, LHUILLIER 
Dominique, OLIVIER Patrick, PINEL Christian, RAFFESTIN Laëtitia, RYST Rachel, SIMON Hippolyte. 
 
Excusés : BIZIEN Laurent, BROHIER Claire, COUDRIN-BELLET Catherine, HERLEM Florence, LANGLOIS 
Sylvain, MAGIN Stephen, ROUELLE Christophe, STEPHAN Yannick.,  
 
Invités : GERMAIN Marion, LEGUE Maud (CAC), SIMON Thibault. 
 
Le Président remercie les présents et ouvre la séance à 19h10. 

Il précise qu’il préside la réunion avec le secrétaire général au siège du Comité. 
Cette réunion a pour but d’approuver les comptes qui seront ensuite présenté et soumis à l’approbation. 
Il propose de modifier l’ordre du jour traditionnel afin de libérer Mme LEGUE et Marion après la présentation 
des comptes 2023. 
 

 
1 – BUDGET 2023 (Roger Davy). 

 
Présentation des comptes à l’aide des slides, les points forts sont commentés. (P.J N°1). 
Le total des produits s’élève à 175 403 € dont 75 480 € concerne l’Open Féminin 2022, les comptes du tournoi 
2023 étant pas encore clôturés. 
Le total des charges s’élève à 160 609 € dont 75 361 € concerne l’Open Féminin 2022. 
L’excédent dégagé s’élève à 14 794 (dont 119 €) pour l’Open Féminin). 
Cela s’explique principalement par le fait de l’augmentation de participants à nos diverses compétitions. 
 
Le Bilan présenté par Maud LEGUE démontre de la bonne gestion de la trésorerie du Comité. 
L’activité du Comité permet de générer de la trésorerie. 
Actif au 31 aout 2023 : 99 936€ contre 91 077 au 31 aout 2022. 
Passif au 31 aout 2023 : 99 936 € contre 91 077 au 31 aout 2022. 
Même si la marge reste marginale, on peut dire que la gestion des comptes est saine et n’appelle aucun 
commentaire de la part du cabinet EX TENSO. 
Des remerciements à notre trésorier Roger ainsi qu’à Marion et Christine pour leur aide. 
Le Président remercie Maud qui quitte la réunion. 
Ensuite, le Secrétaire Général, soumet au vote le budget à l’approbation du Comité qui l’approuve à l’unanimité. 
 

BUDGET PREVISIONNEL 2023 / 2024 
 

Présentation du budget à l’aide des slides, les points forts sont commentés. (P.J N°1). 
Le total des produits s’élève à 200 960 € dont 100 000 € concerne l’Open Féminin (50%) du budget. 
Le total des charges s’élève à 200 960 € dont 100 000 € concerne l’Open Féminin (50%) du budget. 
Dans l’ensemble, les demandes des responsables des commissions ont été entendues, même s’il a fallu effectuer 
quelques ajustements. 
Le Président se voulant rassurant en soulignant que des demandes exceptionnelles, en cas par cas pourraient être 
honorées. 

 



Le budget est en hausse (+ 25 000 €) en tenant compte de l’augmentation des matières premières, et du cout de 
la vie. (Carburant notamment). 
Ensuite, le Secrétaire Général, soumet au vote le budget à l’approbation du Comité qui l’approuve à l’unanimité. 

 
Pour conclure, le Président remercie de la confiance du Comité et informe que c’est l’A.G souveraine qui se 
prononcera sur le vote des comptes. 

 

-  

2 – ETAT DES LICENCES. 
A la date du 14 novembre 2023, le nombre de licence du Comité est de + 5.92% (P.J N°2). 
La reprise se confirme dans l'ensemble des clubs, une satisfaction pour notre comité. 

 

3 – DESTOCKAGE BALLES WILSON  
Le Secrétaire Général informe que le Comité dispose d’un stock important de balles, ceci est du aux années 
COVID (pas de compétitions) et le stock 2024 sera livré prochainement, d’où la nécessité de réduire ce stock. 
De plus, ce stock dit « dormant » gèle une partie de notre trésorerie (remarque faite par Maud LEGUE). 
Nous souhaitons proposer ces balles aux clubs intéressés à 50% du prix d’achat. 
Un quota par club et nombre de licenciés sera réalisé. 

La proposition soumise au vote est validée à l’unanimité. 
A charge du secrétaire général de ce dossier ; 

 

4 – INFORMATION PRESIDENT :  

Open Féminin 50 : 
La 15 ème édition s’est déroulée du 15 au 22 octobre 2023 avec la victoire de l’ukrainienne Veronika PODREZ 

contre Alice ROBBE notre locale. 
Remerciement aux bénévoles et son directeur Pierrick pour l’organisation de cette belle manifestation. 

 
Marion GERMAIN a repris son travail à temps complet (Lundi au vendredi aux H.O du Comité). 
Romane MOREL (2/6 catégorie 13/14) a quitté notre département pour progresser dans son parcours. 
Elle a rejoint le club de  
Remerciement à notre CST Christophe Jamots pour son travail et de l’avoir amenée à ce niveau. 
Nous suivrons son évolution au fil du temps. 

 
SITE INTERNET CD50 
Nous souhaitons mettre à l’honneur nos clubs, leurs résultats, leurs équipes, afin de communiquer sur les 
activités, appel est lancé pour relayer cette info auprès des dirigeants. 
Contacter Marion ou Christine si vous avez des suggestions. 

 
OPERATION " Viens taper la balle " 
L'édition 2024 a connu encore un beau succès, 510 raquettes ont été distribuées aux nouveaux licenciés de nos 
club. 
Un grand Merci à nos partenaires (Crédit Mutuel, Conseil Départemental, Wilson + Sports). 
Les dirigeants des clubs ont joué le jeu en se déplaçant au siège de St Lo pour la remise officielle. 
Satisfaction du Crédit Mutuel de nous recevoir chaque année pour ce grand moment. 
3 clubs ne sont pas venus, pour diverses raisons, il a été décidé exceptionnellement de leur remettre les 
raquettes afin de ne pas pénaliser les jeunes de leurs clubs. 
La distribution est clôturée, aucune autre raquette ne pourra être délivrée. 
Même si l'opération représente un cout (8500€), celle-ci sera reconduite pour la saison 2025. 
Il est dommage que les clubs n'invitent pas des élus pour la remise au sein des clubs. 

 

MTT : 
Le Président évoque des faits rapportés lors de diverses compétitons de jeunes, le comportement de certains 
parents nuit au bon déroulement des épreuves. 
Un courrier sera envoyé rappelant les règles de bonnes pratiques. 
 
Mise ne sommeil du club de Val Douve, suite à la démission des dirigeants. 
Information du courrier reçu du club de Roto-Brotonne ( Eure ) demandant le déplacement de son siège dans la 
Manche ( Coutainville ),le Comité de Direction de la Ligue a rejeté cette demande. 
 
Rappel de L'A.G du CD50 qui aura lieu le 1er décembre 2023 à jullouville,  



 
Modification des statuts afin de réduire le nombre des élus pour le prochain mandat (19 au lieu de 21 
actuellement). 
Proportion d'hommes et de femmes dans les instances du Comité et Ligue  
40 % en 2024 – 50 % en 2028. 
 
Dès 2024, la tête de liste sera élue "Président du Comité ". 
Le projet sportif sera modifié en profession de foi des candidats. 
Le Comité valide ces propositions qui seront entérinées lors de l'A.G du 1 er décembre 2023. 
 
Le Président donne ensuite la parole aux commissions qui le souhaite. 
 
La commission des jeunes soumet à l'approbation du Comité : 

Certains enseignants nous ont fait des propositions sur le MTT et le Challenge Interclubs Jeunes de printemps, 
la commission a décidé d'envoyer un questionnaire aux enseignants le mercredi 5 juillet avec retour le dimanche 
16 juillet. 
 
Manche Tennis Tour : 
Pensez-vous que les catégories que nous vous proposons vous conviennent ? 
(Pour rappel : 8-9-10 ans Orange ; 8-9-10 ans Vert ; 11/14 ans et 15/18 ans) 

Oui - Non  
  
Si NON : 
Devons-nous pour les garçons séparer les 11/14 ans en 11/12 et 13/14 ans ? 

Oui - Non  

  
Devons-nous créer une nouvelle catégorie en 11/12 ans Vert ? 

Oui - Non  
  
Challenge Interclubs de Printemps Jeunes : 
Devons-nous recréer la catégorie 15/16 ans ? 

Oui - Non  
Si OUI, devons-nous limiter la catégorie avec un classement ? 

Oui - Non  

Si OUI, lequel ?  
Facultatif : 

Suite à ce questionnaire, 
Nous avons eu 1/3 de réponse soit des enseignants soit des présidents de clubs. 
La question du MTT pour séparer les catégories 11/14 ans et celle pour recréer la catégorie 15/16 ans ont 
obtenu plus de de 50%, exactement 73.33%. 
Le Comité de Direction valide ces 2 modifications qui pour le MTT sera effectif pour la saison 2024/2025, 
pour le Challenge en mars 2024 ? 

 

5 – Questions diverses :  
Réservation des pistes de Padel pour les commissions à faire auprès de Marion. 
Le Comité dispose de 300H/an pour ses diverses animations et championnats. 
 
La commission Seniors + propose de modifier le tarif des inscriptions en fonction du nombre d'équipe par poule. 
 

L’ordre du jour, étant épuisé, la séance est levée à 21h 00. 
 

Patrick Olivier 
Secrétaire Général 
 

 


